

## Se dispara el factor de la inseguridad como limitante de la economía (El Financiero 02/03/11)

Se dispara el factor de la inseguridad como limitante de la economía (El Financiero 02/03/11) Antonio Sandoval  
Miércoles, 2 de marzo de 2011 • En 14 meses ha subido 20 puntos, ya es el principal obstáculo según encuesta de Banxico. La percepción de violencia entre especialistas del sector privado se ha disparado 20 puntos porcentuales en los últimos 14 meses y durante el año más reciente el incremento fue de 14 puntos. De hecho, en la encuesta de febrero dicho factor aparece ya como el que más podría moderar el ritmo de la actividad económica en los próximos meses, superando al de la ausencia de cambios estructurales en México, y también al que se define como la debilidad del mercado y de la economía mundial. El aumento en la percepción de la violencia llevó a esta medición a su segundo nivel más alto desde que se siguen estas encuestas, al acumular en febrero pasado un total de 23 puntos porcentuales, apenas un punto menos que lo registrado en enero de este mismo año. Es paradójico que en estos momentos en que el factor económico pesa menos, sea el de la inseguridad el que puede limitar más el crecimiento económico. Y es que la tendencia inversa de los dos factores antes mencionados tiene que servir como parámetro de lo que perciben los especialistas del sector privado en cuanto a riesgos adicionales para el crecimiento económico. En cambio, es importante destacar también que el factor conocido como ausencia de cambios estructurales ya se estabilizó en un margen que va de 18 puntos como mínimo, hasta 25 como máximo, con un promedio de 21 por ciento en los últimos 14 meses. Lo que nos quiere decir el dato anterior es que los especialistas del sector privado ya percibieron que los cambios estructurales no se llevarán a cabo en un buen rato, por lo menos en lo que resta de la presente administración. Al estabilizar la lectura del factor conocido como ausencia de cambios estructurales, la señal que se manda es que finalmente es un elemento negativo para el desempeño económico, que sigue pesando en la percepción, ya que no baja demasiado, pero tampoco se eleva más allá de cierto punto, ya que, finalmente, la economía mexicana se ha desarrollado sin muchos de esos cambios estructurales por décadas. Ahora será importante seguir la publicación de las encuestas del Banco Central mexicano, para observar si el factor de la inseguridad se mantiene como el principal riesgo para la actividad económica, o simplemente fue una percepción coyuntural de los especialistas del sector privado.